

COMBAT OUVRIER

SUPPLEMENT AU MENSUEL

Pour la construction d'un parti ouvrier révolutionnaire
en Martinique et en Guadeloupe

Pour l'émancipation des peuples de Martinique et de Guadeloupe

Pour la reconstruction de la IV^e Internationale

O, 50 F.

SAMEDI 13 NOVEMBRE 1976

BI-HEBDOMADAIRE TROTSKYSTE - PARAIT MERCREDI ET SAMEDI - PRIX 

EDITORIAL

LA BOURGEOISIE COMMÉMORÉ SES TUERIES

La journée du 11 novembre a été célébrée avec beaucoup de faste en France et dans les dernières colonies que sont les départements d'Outre-mer. Dans de nombreuses villes, des défilés avec dépôts de gerbes, eurent lieu. A Paris, c'est Giscard d'Estaing lui-même qui présida la manifestation de l'Arc de Triomphe. Des enfants de nombreuses écoles avaient été amenés également sur les lieux de cette manifestation. Et comme pour ne pas laisser en reste les étudiants, c'est le ministre de l'éducation, R. Haby, qui déposa la gerbe en mémoire des étudiants morts au cours de la première guerre mondiale. Ainsi personne n'était oublié. La France, "la grande France belle et généreuse, sait être reconnaissante de tous les sacrifices faits par ses enfants". En entourant de tant d'éclat la commémoration de la fin de la première boucherie mondiale, ceux qui nous gouvernent veulent nous donner en exemple toutes les victimes de la première guerre mondiale et bien nous faire sentir quel serait notre devoir dans l'éventualité d'un prochain conflit mondial. La grande presse parlée et télévisée n'a pas manqué d'accentuer le caractère solennel de ce 11 novembre en nous montrant, le jour même, en Guadeloupe et en Martinique, les défilés et manifestations qui se sont déroulés en France.

Mais en réalité, le 11 novembre n'a rien d'élogieux ni pour la bourgeoisie capitaliste ni pour ses hommes politiques que sont les Giscard et ses ministres. La première guerre mondiale n'a été qu'une guerre impérialiste c'est à dire une guerre entre différents pays capitalistes pour le partage du monde. Cette première guerre mondiale tout comme la seconde, n'avait pour objectif que de permettre à chaque bourgeoisie nationale d'accroître sa sphère d'influence et en particulier d'étendre sa domination sur de nouveaux pays coloniaux. Contrairement à la propagande officielle, les brigands responsables, ce n'étaient pas seulement les Allemands, mais tous les pays capitalistes qui ont fait cette sale guerre. Le malheur dans cette affaire, c'est que des milliers de travailleurs et de petites gens s'y sont fait tuer et estropier à vie. Des milliers de colonisés qui en temps normal ne sont pas considérés comme Français, l'ont été suffisamment au cours de cette guerre, pour se faire massacrer et tuer. En dépit de tous ces défilés organisés dans

Suite page 2.

VERS DES ELECTIONS LEGISLATIVES ANTICIPÉES ?

Il sera intéressant de suivre les résultats des élections législatives partielles car intervenant après la rencontre Chirac-Giscard dont le contenu est resté secret, elle prendront valeur de test.

Bien sûr, il est permis d'envisager plusieurs hypothèses quant à cette rencontre, mais parmi toutes celles qu'il est possible de faire, il en est une qui doit retenir plus particulièrement l'attention.

On peut en effet supposer que la question des élections législatives et de la remontée de la gauche depuis un an, a été au centre de cette rencontre.

Il est probable que Giscard et Chirac se soient entendus pour que le premier procède à des élections anticipées. On sait que depuis le départ de Chirac de son poste de premier ministre, celui-ci n'a pas caché qu'il était favorable à des élections législatives anticipées. Cela afin d'empêcher que la gauche ait le temps de progresser suffisamment pour

renverser la majorité actuelle.

On sait aussi que Giscard n'est pas favorable à une telle tactique. Du moins le dit-il. Les deux hommes de la majorité seraient donc tombés d'accord pour faire des partielles en cours un test. Les élections législatives anticipées n'auraient lieu que si les résultats montrent que la majorité résiste relativement bien à la progression de la gauche. La situation pourrait être alors jugée favorable pour refaire des élections générales.

Voilà dans quelles conditions se prépare ce qui est considéré par les Giscard et autres hommes politiques bourgeois, comme le sommet de la démocratie. Tout se décide dans le silence feutré des bureaux.

Belle démocratie que celle qui manœuvre pour que les suffrages des électeurs leur soient favorables !

France L'ENSEIGNEMENT TUE

Trois jeunes Français se sont suicidés en l'espace de 15 jours, deux femmes à Reims et à Nice et un jeune homme à Noncourt.

Il s'agit de trois jeunes enseignants, auxiliaires, sans statut, sans garantie d'emploi et ballottés chaque année comme bouche-trou, sans qu'il soit tenu compte de leur spécialité, et mis en chômage régulièrement.

Ces trois jeunes étaient désarmés devant l'incurie d'un enseignement bourgeois qui refuse de titulariser ses employés, alors même qu'il manque chaque année des postes pour assurer les cours dans de nombreux établissements.

Ils ont été broyés par une machine hiérarchisée et rétrograde qui est incapable d'organiser correctement la formation de milliers de jeunes scolarisés.

Le gouvernement français est responsable de tels actes de désespoir.

CHANTIERS DE LA CATHEDRALE DE FORT DE FRANCE : les OSSOSSINS !

L'un des ouvriers du chantier de la cathédrale est décédé le lundi 8, dans la soirée.

Rappelons que le 8 au matin, deux ouvriers de l'entreprise PINEL-COFFRE faisaient une chute de 17 mètres.

Bien sûr, on a parlé tout de suite de fatalité, mais il faut savoir que c'est continuellement que les patrons de l'entreprise faisaient pression sur les ouvriers pour travailler plus vite.

Ces messieurs s'étaient faits remarquer par ailleurs lors de la grève du bâtiment de 75, par leur hargne anti-ouvrière.

Oui, pour les capitalistes, la vie d'un ouvrier ne vaut pas grand chose, les profits passent avant.

Directeur de publication : M.E.ZOZOR
Commission Paritaire : N° 51728
Correspondant du Journal : G. BEAUJOUR
B. P. 214 P.A.P.
B. P. 386 F.D.F.
Ronéo du Journal : Pointe-à-Pitre
8^{ème} supplément au mensuel n° 67

à propos du livre Gerty Archimède

La collection " Jeunes Antilles " vient de publier un petit livre sur Gerty Archimède, interviewée par Laurent Farrugia.

Ce livre constitue en fait une courte biographie de l'ex-député de la Guadeloupe et dirigeante du parti communiste guadeloupéen.

La vie de cette militante combative, les problèmes politiques qu'elle a dû surmonter, les problèmes humains aussi en tant que femme et militante communiste de surcroît, les problèmes relatifs à sa profession d'avocat, dans ce pays colonisé en butte à l'arbitraire administratif et juridique, ne sont pas sans intérêt pour le lecteur. De plus, cette vie se confond souvent avec une tranche de l'histoire politique de la Guadeloupe. En effet, les débuts du Parti Communiste Guadeloupéen, ses luttes, ses démêlés électoraux avec l'administration lors des fraudes scandaleuses des années 40 et 50, sont évoqués par Gerty Archimède, témoin direct et actif de cette période.

L'évocation est faite aussi de la période coloniale précédant l'indépendance des pays d'Afrique, les méfaits du colonialisme en Côte d'Ivoire, la répression sanglante et la défense qu'elle prit de

de bon nombre d'emprisonnés politiques dans ce pays, témoigne de la lutte menée par Gerty Archimède.

Toutefois, malgré tous ces aspects, on reste malgré tout très déçu à la fin du livre, car en même temps qu'il est le témoignage d'une certaine période, le livre est aussi le témoignage d'une certaine politique : celle du Parti Communiste Guadeloupéen. Certes, G. Archimède tout comme son parti, dénonce le fait que la Guadeloupe soit dirigée de 7 000 km ; elle réclame un pouvoir exécutif et législatif sur place. Mais, toutes les luttes évoquées dans le livre, restent limitées aux luttes électorales, réformistes, sans envergure. On cherche vainement un programme révolutionnaire ! Nulle part il n'est question de lutte révolutionnaire, de prise du pouvoir par la classe ouvrière, de révolution socialiste, et G. Archimède se prétend communiste.

En définitive, si son témoignage apparaît comme celui d'une femme combative et d'une militante sincère, il n'est en aucun cas celui d'une révolutionnaire communiste.

guadeloupe

FIN DE LA GREVE DES OUVRIERS

FDE LA C.C.D.

Il aura donc fallu 18 jours de grève pour que les responsables de la Chambre de Commerce et d'Industrie, prennent en compte les revendications des employés.

18 jours durant lesquels tous les services d'entretien et de surveillance des hangars, dépôts et halls de l'aéroport du Raizet ont été bloqués, la grève ayant été suivie par la grande majorité du personnel.

Face à cela, les patrons ont essayé d'exercer des pressions, et FR3, leur porte-parole ne manquait pas, pratiquement dans chaque bulletin d'information de larmoyer sur la saleté du hall de l'aéroport et autres conséquences, essayant de rendre cette grève impopulaire.

Malgré cela, les travailleurs ont tenu bon. Ils ont pu imposer des discussions avec leurs délégués syndicaux UGTG. Ils ont obtenu une augmentation de leurs salaires et une indemnité d'ancienneté, et sur les autres points les discussions doivent se poursuivre mardi prochain.

C'est à ces conditions qu'ils ont accepté de reprendre le travail dès le vendredi 12.

martinique

LA GREVE DE FR3 MARTINIQUE FACE A

LA JUSTICE HYPOCRITE .

A FR 3 la grève continue. Et, après le meeting qui réunit lundi soir 300 à 400 personnes au théâtre municipal de Fort-de-France, les grévistes se trouvaient le lendemain à 15 heures devant un tribunal qui se jugea incompétent pour condamner le grand maître de FR 3, monsieur CONDAMINE, ainsi que son v^o et local, le sinistre Jean SUHAS.

Qu'à cela ne tienne, le syndicat a entraîné de nouveau SUHAS en justice, toujours pour la même affaire. Espérons que cette fois, le juge se déclarera compétent pour condamner SUHAS.

martinique

L'ANPE NE DONNERA PAS DE TRAVAIL AUX CHOMEURS

L'ANPE qui a ouvert ses portes lundi a aussitôt été envahie par une foule de chômeurs, surtout des jeunes qui espéraient pouvoir y trouver un emploi.

Naturellement ils ont été déçus car l'ANPE ne peut pas leur procurer ce qui n'existe pas en Martinique: du travail.

Le rôle de cette agence n'est que de recenser le nombre de chômeurs et d'enregistrer les demandes d'emploi: c'est bien là tout ce qu'elle peut faire.

Elle remplace tout simplement les bureaux de la Main d'Oeuvre qui se chargeaient auparavant de ces opérations.

On le voit, l'implantation de l'ANPE à la Martinique, avec toute la publicité qui a été faite autour, n'est qu'un bluff du gouvernement. Un bluff qui est destiné à faire croire aux milliers de chômeurs que le gouvernement colonialiste se préoccupe de leur trouver du travail.

Mais les chômeurs n'ont pas d'illusions à se faire sur cette opération de poudre aux yeux. Ce n'est pas l'ANPE qui résoudra leurs problèmes, c'est leur propre mobilisation et leur lutte résolue contre le système colonial responsable du chômage.

SOUFRIERE le gouvernement responsable de " l'erreur "

Après tout le branle-bas de combat provoqué par les décisions inconsidérées prises par la Préfecture face au problème de la Soufrière, c'est l'heure de la mise au point. Les événements ont donné raison aux scientifiques les plus expérimentés en matière de volcan.

Par sa décision prise hâtivement, la Préfecture a plongé dans la gêne, la misère, le chômage et même la ruine, des milliers de gens vivant dans la région de Basse-Terre.

Mais la Préfecture et le gouvernement ne veulent pas reconnaître leur erreur. Ils ont sanctionné un scientifique qui a eu le tort.... d'avoir raison !

Le préfet parle de nous habituer aux "fausses alertes" ! C'est grotesque! Ce serait risible, si cela ne mettait en jeu la situation de milliers de pauvres gens démunis et victimes de toute cette mascarade.

Le préfet veut éviter d'avoir à payer la note. Pour cela il doit écarter l'hypothèse de la responsabilité du gouvernement dans la " fausse alerte " d'août.

Mais les travailleurs et toute la population n'ont pas à faire crédit au gouvernement. Ils doivent exiger réparation du préjudice subit.

EDITORIAL

suite

Le but de masquer ce qu'elles ont été vraiment, les guerres mondiales de 1914-18 et de 1939-45, resteront dans la mémoire de tous les opprimés de ce monde deux boucheries mondiales où ils ont fait tuer et massacrer pour le compte des différentes bourgeoisies nationales qui, elles; en ont profité pour s'enrichir.

\$\$\$\$\$\$\$\$

LISEZ LE MENSUEL COMBAT OUVRIER

EN VENTE DANS LES LIBRAIRIES.